



Madame la Présidente de Région
Occitanie
Hôtel de Région Toulouse
22, boulevard du maréchal Juin
31406 Toulouse Cedex 9

Paris, le 18 janvier 2021

Objet : Soutien financier en faveur de l'école française de Battambang

YAN CHANTREL

Madame la Présidente de région, chère Carole

SÉNATEUR
REPRESENTANT LES
FRANÇAIS ÉTABLIS
HORS DE FRANCE

Je me permets, par la présente, d'attirer votre attention concernant une demande qui a été transmise à la région que vous présidez par Mme Couty, conseillère diplomatique auprès du préfet de la région concernant l'École Française de Battambang (EFB).

MEMBRE DE LA
COMMISSION DE LA
CULTURE, DE
L'ÉDUCATION ET DE
LA COMMUNICATION

Depuis 2012, l'établissement est au cœur de la communauté française de cette ville au nord—ouest de Phnom Penh. La communauté d'environ cent ressortissants envoie tous les jours une cinquantaine d'enfants dans cet établissement. L'effectif de celui-ci n'a fait qu'augmenter depuis sa création par une association de parents. Aujourd'hui, le cycle 1 est en cours d'homologation par l'Agence de l'enseignement français à l'étranger (AEFE) et le cycle 2 est dispensé à travers le CNED.

PRÉSIDENT DU
GROUPE D'AMITIÉ
FRANCE-CANADA

Comme beaucoup d'écoles à travers le monde, l'EFB a subi de plein fouet les conséquences économiques liées à la pandémie que nous vivons. Depuis mars 2021, la province de Battambang a imposé la fermeture des établissements scolaires. Même si les cours en ligne sont offerts aux élèves, cette solution ne s'adaptant pas à l'encadrement d'une classe de maternelle, ce n'est pas moins de 16 inscriptions qui font défaut. Au total, l'école compte 47 inscrits sur les 69 prévus.

Cette situation met en péril la situation financière de cette école ainsi que sa survie. Compte tenu de dépenses incompressibles de personnel, l'année 2021-2022 va se clôturer sur un lourd déficit même dans le cas où les inscriptions reprendraient en ce début 2022. Vous pourrez analyser la situation financière en détail dans les documents joints.

L'homologation du cycle 1 permettra à l'école d'être accompagnée par l'AEFE et voir l'avenir plus sereinement. Or la pandémie retarde actuellement cette homologation et exige de trouver une solution financière pour passer cette période difficile qui n'est que temporaire.

Le conseiller des Français de l'étranger, M. Florian Bohème, m'a sollicité concernant les difficultés de cet établissement et la demande de soutien



financier qui vous a été transmise. Cette aide permettrait d'assurer le fonctionnement du cycle 1 ainsi que le soutien pédagogique « langue française » des élèves. La somme d'environ 18 500 euros permettra à l'école de se maintenir ouverte.

Je sais, Madame la Présidente de région, que nous partageons un engagement profond pour l'éducation et l'accès à toutes et tous à un savoir de qualité y compris à nos compatriotes établis hors de France. Je vous remercie d'avance pour toute aide que vous pourrez apporter à cette école.

Je vous prie d'agréer, Madame la Présidente de région, l'expression de mon profond respect.

Yan Chantrel